



OPINIÓN



POR ONEL ORTIZ FRAGO
@ONELORTIZ
AUDIO: [HTTPS://
YOUTU.BE/
COALGTORNEO](https://youtu.be/COALGTORNEO)

LOS ESCENARIOS DEL 2024

El 2024 se presenta como un período crucial para México, con eventos destacados que abarcan desde fenómenos astronómicos hasta elecciones presidenciales, pasando por hitos deportivos y avances científicos.

En este artículo, exploramos los escenarios políticos, económicos y sociales que se vislumbran para este año, considerando los diversos elementos que marcarán la pauta en la vida del país.

Una gitana leyó en mi mano que con el tiempo me adorarías, dice la canción del gran José Alfredo Jiménez.

No se necesita una bola de cristal para adelantar los hechos más significativos del nuevo año.

Tampoco saber leer el tarot o los astros.

Simplemente checar la agenda y observar las tendencias, porqué en la mayoría de los casos, lo que parece, es.

En la agenda de este año aparecen: en abril, el eclipse total de sol.

Este fenómeno será visible en México, Estados Unidos y Canadá, promete ser uno de los más impresionantes del año.

En el primer domingo de junio, elecciones federales, 20 mil puestos en disputa a nivel federal y estatal.

La renovación de la composición de la Cámara de Diputados y el Senado añade capas de importancia a este proceso electoral.

En junio y julio, el fútbol toma el escenario internacional con la Eurocopa y la Copa América.

México regresa a la Copa América, marcando su presencia en este torneo continental.

En noviembre, Estados Unidos acudirán a las urnas para elegir a su nuevo presidente, la gran incógnita es si Donald Trump estará nuevamente en la boleta.

El año cierra, con la Misión Espacial Artemis II que explorará nuevos horizontes en la Luna

Desafíos Persistentes: Economía y Seguridad.

En el ámbito económico, se anticipa un escenario estable, aunque con la tradicional "cuesta de enero".

Se espera mantener la estabilidad en la paridad con el dólar y tasas de interés elevadas.

Sin embargo, la persistencia de problemas económicos como la desigualdad y la pobreza sigue siendo un desafío para las autoridades.

La primera buena noticia del año fue la entrada en vigor del aumento al salario mínimo, lo cual beneficia a cerca de 10 millones de trabajadores y sus familias.

Persiste el alto número de trabajadores en la informalidad.

En cuanto a la seguridad, la violencia continúa siendo el dolor de cabeza de las autoridades y la principal preocupación de la población.

La lucha contra el crimen organizado y la implementación de estrategias efectivas para garantizar la seguridad ciudadana son tareas pendientes que requieren atención urgente.

Los datos oficiales hablan de una disminución en la mayoría de los indicadores de seguridad; sin embargo, las masacres de Texcaltitlán, en el Estado de México y de Salvatierra, en Guanajuato; así como los hechos de provocación en Tabasco, la destrucción de cámaras de vigilancia en Culiacán, Sinaloa o el secuestro de 30 migrantes en la frontera Norte, hablan de la urgente necesidad de una mejor coordinación de autoridades y niveles de gobierno; así como de una mejor actuación para la prevención del delito y la procuración de justicia, en este año.

Escenarios Políticos: Polarización y Perspectiva de Género.

En el ámbito político, se vislumbran dos escenarios para el 2024: la polarización o la feminización de la política.

Polarización: La polarización ha sido el escenario predominante y constante a lo largo del sexenio, simplificando el discurso, pero erosionando la democracia y la credibilidad de los

actores políticos.

Este escenario plantea desafíos significativos para la construcción de consensos y el fortalecimiento de las instituciones democráticas.

Si esta tendencia prevalece, si las campañas se reducen a simples descalificaciones de uno y de otro bando, los polos políticos, Morena y el PAN, se fortalecerán, pero la democracia se erosionará.

La feminización de la política implica una política con perspectiva de género: La postulación de mujeres como candidatas principales por las dos fuerzas políticas más importantes, Morena y el PAN, abre la puerta a una perspectiva de género en la contienda electoral.

Este hecho histórico podría marcar una campaña diferente, alejada del machismo tradicional que ha caracterizado las elecciones en el pasado.

México tendrá por primera ocasión en su historia una mujer en la presidencia de la república, lo que debe representar un cambio de fondo y no únicamente de forma.

La Importancia de la Democracia.

Independientemente del escenario político que se materialice en el 2024, la supervivencia de la democracia se presenta como la prueba más importante.

La polarización y la perspectiva de género son sólo facetas de un proceso electoral complejo.

Es imperativo que, sea quien sea la ganadora, prevalezca la democracia y continúe la tradición de transiciones pacíficas de poder.

El 2024 se configura como un año de eventos trascendentales en México.

Desde fenómenos astronómicos hasta hitos políticos y avances científicos, el país está en el centro de la atención global.

Con desafíos y oportunidades en cada esfera, este año promete ser un capítulo inolvidable en la historia de México.

La política, como suelo decir, es de bronce, pero su impacto en la vida de la nación es incuestionable.

¿Qué opinas tú sobre estos escenarios? La conversación está abierta, y el destino de México en el 2024 está en juego.

La primera buena noticia del año fue la entrada en vigor del aumento al salario mínimo, lo cual beneficia a cerca de 10 millones de trabajadores y sus familias